

子ども議会（議会体験プログラム）アンケートの集計結果

○令和2年1月24日（金）9：30～11：30

○七北田小学校6年生 児童103名

○児童へのアンケート回答数 103名

1 市議会の仕組みや概要の説明について内容は理解できましたか。

1. よくわかった	70人 (67.96%)	2. まあまあわかった	33人 (32.04%)
3. あまりよくわからなかった	0人 (0.00%)	4. まったくわからなかった	0人 (0.00%)
5. 回答なし	0人 (0.00%)		

2 模擬議会について

(1) シナリオは興味がもてる内容でしたか。

1. とても興味がもてた	53人 (51.46%)	2. まあまあ興味がもてた	46人 (44.66%)
3. あまり興味がもてなかった	3人 (2.91%)	4. まったく興味がもてなかった	1人 (0.97%)
5. 回答なし	0人 (0.00%)		

(2) 委員会の進行や内容は理解できましたか。

1. よくわかった	74人 (71.84%)	2. まあまあわかった	27人 (26.21%)
3. あまりよくわからなかった	1人 (0.97%)	4. まったくわからなかった	0人 (0.00%)
5. 回答なし	1人 (0.97%)		

(3) 本会議の進行や内容は理解できましたか。

1. よくわかった	79人 (76.70%)	2. まあまあわかった	23人 (22.33%)
3. あまりよくわからなかった	0人 (0.00%)	4. まったくわからなかった	0人 (0.00%)
5. 回答なし	1人 (0.97%)		

3 議員との懇談会について興味がもてる内容でしたか。

1. とても興味がもてた	62人 (60.19%)	2. まあまあ興味がもてた	37人 (35.92%)
3. あまり興味がもてなかった	3人 (2.91%)	4. まったく興味がもてなかった	1人 (0.97%)

4 このプログラムについての感想などを自由に書いてください。（抜粋）

- ・子ども議会プログラムで議会がどのような所かくわしく理解することができた。とても楽しかったです。傍聴席で実際に見ることができると聞いたので、ぜひ親子で見たいと思いました。
- ・議会はこんな広い所でやるのがびっくりしました。こんなすごい経験は中々できないのでいい体験ができてよかったです。本物の議会も見たいです。
- ・議会の雰囲気がよくわかりました。とても緊張感が強かったです。
- ・議員さん達の説明が分かりやすくてよくわかった。深夜2時まで続くくらいだからみんなのためを思ってくれるんだな、と思った。
- ・議会の進み方がとてもくわしく分かり、とても仕組みなどに興味を持つことができました！たくさんの方が集まって議会が成立するんだなと思いました。
- ・今日は、初めて本会議を体験してみて、見ている時は意外と簡単そうだけれど、テレビでは見れない作業や準備があって驚きました。
- ・色々な政治などの進め方や、賛成・反対どちらも意見がでた場合は起立で決めると初めて知り、本当に参加しているような気がしました。
- ・今日の議会（本会議）は20分程度で終わったけど、本当はもっとあることを知って驚きました。プログラムの内容は小学生でも分かる、小学生も関係してくる内容でおもしろかったです。
- ・委員会に参加して、あまり味わえない緊張感があった。場所も議員の皆さんがやっている場所に来て、体験できてよかった。
- ・議会に本当に参加しているような気分で楽しかったです。議会は、今日のように進んでいくのだとよく分かりました。
- ・市民の期待に応じて、市民のために動こうとしている市議会議員の皆様の姿勢がとても素晴らしいと、今日の体験プログラムで改めて思いました。18歳になったら選挙に参加しようと思います。
- ・もっと議会について、勉強をしたいと思える内容だったので楽しかった。
- ・いろいろなお話が聞けて楽しかったです。また、これから社会の勉強でも役に立つので、ためになりました。
- ・テレビでよく見る光景を実際に見るのは初めてだったので、イスや名前の札に驚きました。議員の方との質問の時間では、今までのハプニングやお給料報酬のことなど、おもしろかったです。選挙などの仕組みも知ることができてよかったです。
- ・今まで議会に全く興味がありませんでしたが、今回のプログラムで少し興味を持つことができました。
- ・今回のプログラムで市役所の細かいところまで知ることができ、会議が楽しかったです。早く18歳になって選挙や傍聴してみたいと思った。